

Éditorial de la présidente de l'AIUQ

Josiane Arsenault, inf., B. Sc., M. Sc. (ét.), CSU(C)

Volume 4, numéro 2, automne 2023

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1108440ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1108440ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec

ISSN

2816-6892 (imprimé)

2816-6906 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Arsenault, J. (2023). Éditorial de la présidente de l'AIUQ. *Soins d'urgence*, 4(2), 8-9. <https://doi.org/10.7202/1108440ar>

© Josiane Arsenault, 2023



Cet article est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

<https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/>

érudit

Cet article est diffusé et préservé par Érudit.

Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche.

<https://www.erudit.org/fr/>

Éditorial de la présidente de l'AIUQ

Chers et chères collègues,

Il me fait plaisir de m'adresser à vous dans cet éditorial à titre de nouvelle présidente de l'Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec (AIUQ) à la suite du mandat mené par Guillaume Fontaine de 2021 à 2023. Au cours de son mandat, Guillaume a su poursuivre la montée de notre association en termes de visibilité et de notoriété tout en la positionnant tant au niveau politique que médiatique. Avec son leadership, ses habiletés stratégiques ainsi que sa rigueur, il a su mener la mise en place d'une planification stratégique 2023-2025 pour l'AIUQ.

C'est donc un immense plaisir et honneur pour moi d'entamer ce mandat à la présidence de l'AIUQ accompagnée d'une incroyable équipe qui a à cœur les soins infirmiers d'urgence : Gabriela Peguero-Rodriguez, vice-présidente, Laurence Fortier, secrétaire, Alexandra Lapierre, trésorière, Fabian Severino, administrateur, Alexandre Arsenault, administrateur, Anne-Renée Delli Colli, administratrice, Sabrina Blais, administratrice et Christian Garneau, administrateur. De plus, grâce à la précieuse contribution de nos membres-conseils au sein de nos divers comités, je demeure convaincue que notre association pourra poursuivre sa mission première qui est de contribuer à l'expertise et au développement de la pratique en soins infirmiers d'urgence.

Depuis l'entrée en fonction de notre nouveau conseil d'administration, nous avons travaillé sans relâche dans la poursuite de l'atteinte de nos objectifs au niveau de nos trois orientations de la planification stratégique. Tout d'abord, l'amélioration de l'expérience membre est un aspect très important au sein de l'AIUQ. À cet effet, je suis fière de vous annoncer que nous avons mis à la disposition des membres la possibilité d'adhérer à l'AIUQ pour une durée d'un, deux ou trois ans. Ainsi, l'adhésion à deux ou trois ans octroiera un rabais additionnel pour nos membres. De plus nous avons également tenu un webinaire en octobre dernier sur la porphyrie intermittente aiguë qui est également accessible gratuitement sur notre plateforme web pour tous nos membres.

Pour continuer, l'optimisation de l'insertion professionnelle et du développement professionnel continu à l'urgence est notre deuxième orientation. Pour ce faire, le comité de développement professionnel travaille à mettre sur pieds, en collaboration avec l'Association Nationale des infirmiers et infirmières d'urgence (ANIU), des outils afin d'appuyer la préparation à la certification en soins d'urgence de l'Association des infirmiers et infirmières





↑ Conseil d'administration de l'AIIUQ 2023-2024. De gauche à droite : Christian Garneau, Fabian Severino, Gabriela Peguero-Rodriguez, Josiane Arsenault, Anne-Renée Delli Colli, Alexandra Lapierre, Laurence Fortier et Alexandre Arsenault. Manquant sur la photo : Sabrina Blais.

du Canada (AIC) ainsi qu'une bourse pour l'obtention de la certification. De plus, afin d'augmenter la portée de la revue *Soins d'urgence*, tous les numéros sont nouvellement accessibles sur la plateforme Érudit.

Finalement, la consolidation du statut d'association reconnue comme leader en soins d'urgence est notre troisième orientation. À cet effet, nous sommes heureux de vous confirmer notre réaffiliation avec l'ANIU qui est en vigueur depuis le 1^{er} septembre 2023. Ainsi, tous les membres de l'AIIUQ sont maintenant automatiquement membre de l'association nationale, ce qui leur donne notamment accès au *Canadian Journal of Emergency Nursing*, ainsi qu'à d'autres formations et ressources. Également, Gabriela Peguero-Rodriguez et moi avons été invitées au Congrès annuel de l'*Emergency Nurses Association* (ENA) du 21 au 23 septembre dernier. Encore une fois, ce fut une excellente opportunité pour nous permettre de continuer à développer ce partenariat stratégique. Je vous invite à lire l'article à ce sujet dans cette édition de la revue. Enfin, depuis juin dernier, je siège à titre de présidente de l'AIIUQ sur le groupement d'experts des services d'urgence du Québec (GESUQ), soit un groupe composé infirmières d'urgences, gestionnaires d'urgences, médecins et conseillers créé par la direction des services d'urgence et de la fluidité du ministère de la Santé et des services sociaux (MSSS). Ce groupe agit donc à titre de conseil stratégique auprès de cette dernière sur certains dossiers relatifs aux services d'urgence.

Pour conclure, je tiens à vous assurer que l'expertise et le développement de la pratique en soins infirmiers d'urgence seront les priorités ultimes au cœur de nos actions et décisions tout au long de notre mandat 2023-2024. Je réitère également que nous sommes disponibles et ouverts à échanger avec nos membres sur les enjeux relatifs à la pratique infirmière d'urgence ainsi que sur les besoins de ceux-ci qui œuvrent à prodiguer des soins sécuritaires et de qualité chaque jour dans les urgences du Québec. 🇵🇶

Cordialement,

Josiane Arsenault
inf., B. Sc., M. Sc. (ét.), CSU(C)
**Présidente de l'Association
des infirmières et infirmiers
d'urgence du Québec**

presidence@aiiuq.qc.ca
www.aiiuq.qc.ca